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Provincia de Buenos Aires 

Honorable Cámara de Diputados 

PROYECTO DE DECLARACION 

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires 

DECLARA 

Que vería con agrado que el Poder Ejecutivo Provincial, interceda ante el 

Gobierno Nacional para que a través de los organismos competentes en la materia; se 

revierta en forma urgente la grave situación que atraviesan los productores lecheros en 

Ut 	 nuestro país y; particularmente en nuestra provincia.- 

LEO I• U SAN 
Diputado 
Gen Progro&stas 

doa Pdo. A 
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FUNDAMENTOS 

Es de público conocimiento los permanentes reclamos que vienen realizando los 

productores tamberos ante la grave situación que atraviesan y que los encuentra 

estancados en un conflicto en donde se ven involucrados distintos sectores. 

La producción lechera está cayendo a pasos agigantados. El bajo precio que se 

paga por litro al productor y el proceso inflacionario, provocaron una merma que se siente 

desde septiembre de 2012 

El problema que desencadena en este grave conflicto se debe al estancado precio 

que recibe el productor tambero por el litro de leche que produce, y que tiende, en un 

horizonte cercano a empantanarse aún más, debido a la inflexible voluntad de algunos de 

sus protagonistas principales, como el sector industrial lácteo. 

El descontento de los productores se evidenció el mes pasado, cuando visibilizaron 

la crisis que atraviesan, agrupándose en zonas claves de distintas provincias de nuestro 

país, incluyendo Buenos Aires, donde a modo de protesta regalaron más de 500 litros de 

leche. Dicha protesta fue impulsada por la Federación Agraria Argentina (FAA) bajo el 

lema "ni un tambero menos". 

Desde esa Federación afirman que lo que ha pasado en la lechería es un quiebre 

en lo que ha sido siempre la cadena láctea y ha producido un incremento de precios a 

nivel del consumidor y no a nivel del productor o en puerta de tranquera. Ellos entienden 

que se ha quebrado la cadena láctea de una manera que ha perjudicado al productor y 

que el tambero tiene miedo de contraer deuda, de endeudarse con un producto que no 

está siendo rentable en su producción. 

Asimismo, desde esa organización analizan que cuando se habla de políticas de 

apoyo y de ayuda de créditos blandos o subsidiarios o lo que fuere, si no se tiene 

rentabilidad en lo que se produce, no se puede tomar ningún tipo de crédito, porque si la 

rentabilidad es negativa, como es en los tambos en estos momentos, aún con tasas 

negativas y subsidiadas, siempre es caro porque el producto no genera posibilidad de 

reparo de las deudas que se contraigan. Entienden que no hay un problema en la 
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La producción punto a punto, ha caído el 7,5% en el nivel de producción y está 

dado porque el productor ha entrado a cuidar los costos y esto significa reducir la cantidad 

de comida que se le da al animal en su proceso productivo. Hubo una merma en la 

producción, más allá de las cuestiones climáticas, del 7,5%. 

Cabe tener en cuenta, que según datos oficiales, desde el año 2002 hasta la 

actualidad, se cerraron en el país más de 5.000 tambos, esto es, el 30% sobre un total inicial 

de 16.000 establecimientos. Es indudable que la falta de previsibilidad y la ausencia de reglas 

de juego estables han inducido a productores que tienen otras alternativas productivas de 

mayor rentabilidad (soja) y menor complejidad a abandonar la actividad. Y es sabido que un 

tambo que se liquida muy difícilmente se vuelva a abrir 

Por otro lado, el proceso inflacionario en el que está inmerso el país provocó que la 

• actividad de los tamberos se vuelva deficitaria y no sea rentable. 

La Confederación de Asociaciones Rurales de Buenos Aires y La Pampa (Carbap), 

también expresa su preocupación por la profunda gravedad de la crisis lechera, la cual 

parece no ser entendida por las industrias y el supermercadismo 

CARBAP viene reiterando desde el mes de diciembre que: "Estamos en una 

situación terminal, una situación que no se buscó, se desencadenó. Hay que ser muy 

claros, nosotros sabemos dónde está el problema y se lo marcamos al gobierno -industria 

y supermercados- y el gobierno hizo un esfuerzo económico fijando un aporte de 0,40 

centavos y ahora de 0,50 centavos que se torna insuficiente y con los recursos de todos, 

esto no nos parece nada lógico. Acá la recuperación del sector lechero viene cuando se 

transparente la cadena de valor". 

Desde esa Confederación también afirman: "Cómo el productor va a recibir 

apenas el 15 % del 30 % que tendría que recibir sobre el precio final del producto, 

cobrando el tambero $ 2,60 y el público paga hasta $ 17. Acá claramente hay un sector 

que se apropia de esta renta, el gobierno lo sabe y nos preocupa que no actúen en 

consecuencia", afirmaron desde esa Confederación. 

Los productores tamberos exigen una urgente recomposición del precio por la 

leche que producen. Es de suma importancia que el gobierno nacional asuma el rol de 
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Por los motivos expuestos, solicito a mis pares, acompañen con su voto el 

presente proyecto para que los productores lecheros puedan tener en su actividad una 

justa retribución al esfuerzo. 

jOR TW3O 
lDudo 

C1oquEj Gen Progresistas 
H.C. O tadoa PGia. B. As. 

lo 


